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様式第１（第１５条関係） 

会          議          録 

会議の名称 令和元年度第２回和泉市介護保険運営協議会 

開催日時 令和２年２月１３日（木）１３時３０分から１４時２０分まで 

開催場所 和泉市コミュニティセンター４階中集会室 

出席者 

・委員 

村橋会長･佐藤副会長･上嶋委員･大谷委員･松田委員・友田委員 

花谷委員･浅井委員･高橋委員･平田委員 

・事務局 

立花生きがい健康部長･藤波高齢介護室長･寺本高齢支援担当課長 

井上介護保険担当課長･源総括主幹･福島総括主幹･中井総括主幹 

高木総括主査･田山総括主査･西村主査･寺田総括主査･荒木総括主査 

藤本主事 

会議の議題 

１報告事項 

① 令和元年度介護保険事業について 

② 令和元年度介護保険事業計画の進捗について 

２ その他 

会議の要旨 

報告事項①②の説明を行った。 

その他として、第８期計画策定にあたり実施する市民及び事業所へのアンケー

トや人生会議についてのワークショップの開催、また、今後の会議開催予定に

ついて説明した。 

会議録の 

作成方法 

□全文記録 

■要点記録 

記録内容の 

確認方法 

■会議の議長の確認を得ている 

□出席した構成員全員の確認を得ている 

□その他（                                                ） 

その他の必要 

事項（会議の 

公開･非公開、 

傍聴人数等） 

会議公開 

傍聴者２名 
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審  議  内  容  （発言者、発言内容、審議経過、結論等） 

司 会 

会 長 

事務局 

 

会 長 

 

 

事務局 

 

会 長 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

開会、委員交代紹介、資料確認 

会長挨拶 

会議成立の報告 

 

それでは、本日の次第に沿って進めて参ります。報告事項①「令和元年度介護保

険事業」について、事務局より説明願います。 

 

報告事項①「令和元年度介護保険事業について」を説明 

 

 ありがとうございました。何か質問はございませんか。 

 

資料１の６ページ「②地域密着型サービス」の「複合型サービス」と、１０ペー

ジの「②地域密着型サービス」の「複合型サービス」について質問です。「令和元

年度」の「決算（見込）の計画に対する進捗率」が６ページでは３２５．０％、１

０ページの保険給付費のほうでは８３６．５％となっております。このパーセント

の違いについて説明をお願いします。 

 

６ページのサービス利用者数の３２５．０％、１０ページの保険給付費の８３６．

５％、こちらの差ですが、複合型サービスにつきましてはサービス利用者の要介護

度に応じて一月あたりの単位数が決められており、要介護度が高くなるにつれて単

位数も必然的に高い単位数となります。計画におきまして、保険給付費はその利用

者は要介護度１の単位数で見込んで計算しておりました。決算（見込）におけます

実際の利用者の要介護度につきましては要介護３の方と要介護５の方であったこ

とから給付費の進捗率が計画よりも大きくなっていたという結果です。 

 

その他、ご質問ご意見等ございますか。 

 

同じ質問になりますが２つ質問があります。要介護度１は非常に少ないと聞いて

おります。その要介護度１にした理由と、看護小規模多機能型居宅介護が今年４月

からオープンされますが、そちらに移行などはありますか。 

 

計画を立てる時につきまして、市内には看護小規模多機能の事業所がなく他市の

事業所を利用されておられました。その１人の方が要介護度１でしたので市内に建

設されるまではその形で計画を立てておりました。令和２年度につきましては開設

されるのでその形で計画を立てています。 

移行されるかのご質問ですが、看護小規模多機能型につきましては計画にかけさ
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会 長 

 

 

 

 

事務局 

 

会 長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

委員 

 

 

 

 

会 長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

せていただいての公募になりますので移行はございません。 

 

よろしいでしょうか。他にご質問はありませんか。無いようでしたら次の案件に

移ります。報告事項②「令和元年度介護保険事業計画の進捗について」事務局より

説明お願いします。 

 

 

報告事項②「令和元年度介護保険事業計画の進捗について」を説明 

 

 ありがとうございました。委員の皆様、ご質問ご意見等ございますか。 

 

１１ページの「基本目標２ 高齢者の尊厳に配慮したケア対策の推進」の「（２）

認知症施策の推進」の「認知症予防に関する教室の受講者数」は６コースあり、ま

た地域に出向いてされるとお伺いしまして非常にほっとしています。認知症予防と

いうのはここの介護保険だけでなく生涯学習課や他課にも認知症の方が来られて

いて、どうしようという相談があがっております。そういうことをもっと広めてい

ただいて、みんなが楽しく受講できるようにしていただきたいと思います。 

 

 ありがとうございます。貴重なご意見いただきました。他の委員の皆様、何かご

質問ご意見等ございませんか。 

 

この会議で質問してよい内容か分かりませんが、施策を打ち出している中で、私

が気にしているのは介護離職で、職場を離れる方が増えている状況を耳にするので

すが、その辺はどうなっているのでしょうか。また和泉市としてはどのような状況

になっていますか。 

 

介護保険の内容ではないと思いますが、情報をお持ちでしたら事務局お願いしま

す。 

 

介護離職、どれだけの人が辞めてどれだけ不足しているかまでは現在把握できて

おりませんが、それが原因で施設の稼働率が落ちている実情について認識はありま

す。市では先ほどご紹介いたしました介護離職防止の研修等を行い、介護スタッフ

の方にできるだけ今の職場で定着していただこうとしており、今後もそういった施

策に努めていきます。 

 

ありがとうございます。でも、ご質問の介護離職は一般的に介護をするために仕

事を辞められる方についてかと思いますが。 
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委員 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

指標に入っているのかと思っていましたので。分かりました、ありがとうござい

ます。 

 

そちらの介護離職でしたか、申し訳ございません。 

 

他の皆様いかがでしょうか。ご意見が無ければ、報告事項は以上となります。事

務局より、次第２「その他」をお願いします。 

 

はい、今回、第８期計画策定にあたり市民向けのアンケートを実施する予定です

ので、この場をお借りしまして説明させていただきます。 

 

その他「アンケート調査について」を説明 

 

ありがとうございました。ご質問ご意見等ございますか。 

 

皆さんもお分かりだと思いますが、アンケート「和泉市高齢者実態調査」の１４

ページに「人生会議」という言葉が出てまいりました。こちらは厚生労働省が普及・

啓発している言葉ですが、ここには終末期の希望などが入っています。出始めた言

葉なので、どれだけの高齢者の方が把握しているのかお分かりでしょうか、教えて

いただきたい。 

 

「人生会議」という言葉を市が初めて打ち出したのが今年の広報２月号のトピッ

クスでございます。テレビなどで言われ始めていますが、まだ高齢者の方はご存知

がないと存じます。後程チラシでご説明させていだたきますが、今後周知してまい

ります。 

 

ありがとうございます。その他、ご意見等ございますか。このアンケートの回収

率はどの程度見込まれていますか 

 

約６０％から６５％を見込んでいますが、アンケートの種類に応じて回収率が違っ

てきます。前回では未認定者数調査６３．０％、要支援認定者数調査５１．９％、

要介護認定者数調査は低く３９．５％となっております。未認定者と要支援認定者

は６０％から６５％、要介護認定者は４５％から５０％ぐらいの回収率で見込んで

おります。 

 

ありがとうございます。皆様、ご質問はいかがですか。特にご質問等が無いよう

ですので、以上で運営協議会の報告事項は全て終了いたしました。委員の皆様には

長時間のご審議ありがとうございました。この後の進行は事務局にお願いします。 
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司会 

 

 

 

 

 

事務局 

 

司会 

 

 

村橋会長、委員の皆様、長時間ありがとうございました。 

これを持ちまして、「令和元年度第２回和泉市介護保険運営協議会」を終了とさせ

ていただきます。 

事務連絡といたしまして、机上配布させていただいております人生会議について

福島よりご説明させていただきます。 

 

 人生会議について説明 

 

次回の開催日程の説明 

閉会 

 


